

Universidad Autónoma de Chile

### Impacto social de la minería

Este una máxima ampliamente aceptada en gestión: lo que no se mide, difícilmente se puede gestionar. Durante los años, la minería chilena ha desarrollado iniciativas sociales relevantes que han sido medidas y cuantificadas, pero sin estar con un marco comparativo que permitiera dimensionar su impacto relativo a otros sectores productivos. El reciente Índice de Impacto Social Residual 2025, elaborado por BSpone, viene a llenar ese vacío. El estudio analizó las memorias de 75 grandes empresas de sectores como la banca, el reforestal, entre otros, evaluando la calidad de iniciativas sociales, pero sobre todo su intensidad, calidad y efectos sociales. Sus resultados posicionan a la minería como el sector que genera el mayor impacto social positivo en Chile. Según el informe, la minería concentra 24,5% del impacto social generado

otras industrias nos permite seguir avanzando con más foco y mayor impacto positivo para proyectar un desarrollo que se construya junto a los territorios en beneficio de las personas y el país.

Anita Marambio  
 Presidenta de Compromiso Minero

### Programa Sello Migrante

● A diez años de la implementación del Programa Sello Migrante, es imperativo reflexionar sobre su impacto en nuestro sistema político. Esta iniciativa nació como una respuesta innovadora para descentralizar la gestión migratoria, reconociendo que la respuesta no podía ser un monopolio exclusivo del poder central, sino que requería una bajada territorial urgente.

En esta década, los municipios han demostrado ser mucho más que ejecutores: han consolidado institucionalidad local, capacitado funcionarios, fomentando el asociativismo, entre otras áreas de

caer preponderantemente en los gobiernos locales. Es necesario reconfigurar el diseño de las certificaciones hacia todas las instituciones del Estado con responsabilidad en la materia y, fundamentalmente, establecer un sistema de transferencia de recursos sostenido que sea coherente con estas nuevas responsabilidades que se asume con el giro hacia los diferentes niveles de acción del Estado.

Por ello, se requiere un diseño en conformidad con la profundidad del asunto.

Gastón Passi Livacic  
 Académico U. Central y docente del Comité Evaluador del Programa Sello Migrante, Sermig

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdellector@mercuriovalpo.cl

pautadellector@mercuriovalpo.cl



## X EN X #CARVAJAL

**@La\_Segunda** \$300 millones. Eso dijo el abogado Lagos que recibió la senadora Loreto Carvajal para gestiones irregulares. Ella lo negó y habló de "canallada". La arista quedó en Aysén. ¿Declaración clave o ajuste de cuentas?

**@cipr** En la Fiscalía Regional de Aysén se abrió una nueva arista del caso Hermosilla a partir de menciones a políticos en la causa denominada bielorrusa, donde se incluyen las supuestas gestiones de la senadora Loreto Carvajal (PPD) en la nominación del conservador de Chillán.

**@agenciaunochile** "No me extraña": El diputado Jorge Brito se refirió a la investigación a la senadora Loreto Carvajal por su vinculación a la trama bielorrusa.

**@PK\_Mackenna** Hay una fila enorme de personas que probablemente no verán un día de cárcel, aunque lo merezcan: Catalina Pérez, Alberto Larrain, se suma ahora Loreto Carvajal.

Son cientos. A eso se refieren cuándo dicen que hay dos tipos de justicia?

**@gmobastias** Se comenta que la bancada bielorrusa está formada hasta ahora por Loreto Carvajal (PPD), Matías Walker (Demócratas), Cristián Araya (Partido Republicano) y Paulina Vodanovic (PS)...

**@rikyricon1** Loreto Carvajal esto se puso bueno llegamos al punto sávete se quien pueda

**@felipepavezlerm** Estaba cantando lo de Loreto Carvajal

**@LaloPerezale** El Garganta Profunda tb sapeó a la senadora Loreto Carvajal, y a la senadora Paulina Vodanovic por hacer gestiones para nombrar al conservador de Chillán y otros nombramientos

**@Soagatera** Yo me recuerdo de los inicios de la carrera política de Loreto Carvajal, empezó como concejala x Cabrero y en su campaña a diputada decía ser abogada de la PUC, lo cual no era cierto.

